

Información de trabajo de investigación

Código del proyecto:
Título del Trabajo de Grado: VENTAJAS ECONÓMICAS QUE OFRECE EL SISTEMA UNITARIO DE COMPENSACIÓN REGIONAL DE PAGOS (S.U.C.R.E) AL INTERCAMBIO COMERCIAL, CASO: VENEZUELA – ECUADOR.
Programa de Postgrado: Especialización en Relaciones Económicas Internacionales.
Financiamiento: Propio.
Estado: Concluido: <input checked="" type="checkbox"/> Por concluir: <input type="checkbox"/>
Investigador: Econ.Aldo Daniel Alexander Contreras Sanita C.I 19.135.272
Correo Electrónico: alconrad23@hotmail.com – aldaconsa@gmail.com
Línea de Investigación: Economía Internacional y Crecimiento Económico
Palabras Clave: Economía, SUCRE, Intercambio Comercial, Crecimiento Económico y economía internacional
Descripción del Problema: Existe una problemática en primer lugar definida por la subvaluación del bolívar respecto a su tipo de cambio (dólar estadounidense), sumado a la disparidad cambiaria que presenta la moneda local, lo que ha hecho que el intercambio comercial para Venezuela sea muy difícil. A su vez, el desconocimiento que se presume por parte de los empresarios venezolanos tienen del manejo del SUCRE como alternativa de pago, así como los beneficios que este otorga; entre tanto se vislumbra una balanza de pagos deficitaria en lo referido a las exportaciones no petroleras de Venezuela hacia la República de Ecuador y un país que importa cerca del 70 % de lo que consume muestra sin lugar a dudas una fuga de divisas con alta volatilidad. En este mismo orden de ideas y ante las demoras que presenta la Comisión de Administración de Divisas (CADIVI) y el Sistema Integrado de Transacciones en moneda Extrajera (SITME), los empresarios deben buscar alternativas con la finalidad de disminuir los tiempos aprobación de divisas, pues como es bien sabido se suscribe un contrato que debe ser honrado según las fechas establecidas.

Objetivo General:

Determinar las ventajas económicas que ofrece el Sistema Unitario de Compensación Regional de Pagos (S.U.C.R.E) al intercambio comercial, Caso: Venezuela–Ecuador.

Objetivos Específicos:

a) Diagnosticar el proceso de intercambio comercial que se lleva a cabo actualmente entre Venezuela y Ecuador.

b) Identificar las ventajas económicas que ofrece el SUCRE a los importadores y exportadores venezolanos y ecuatorianos respectivamente.

c) Describir las ventajas económicas que ofrece el SUCRE al intercambio comercial, Caso: Venezuela – Ecuador.

Resultados Obtenidos, conclusiones (posible aplicación):

El diagnóstico hecho permitió conocer al octavo socio comercial de Venezuela, el proceso de intercambio comercial entre ambas naciones ha ido incrementándose paulatinamente, pues los empresarios y por ende exportadores ecuatorianos han visto una oportunidad creciente en Venezuela a pesar de las trabas en materia económica que presenta la república, de igual manera, existe incertidumbre sobre el futuro comercial por la vía del intercambio de mercancías.

El intercambio comercial ha alcanzado ya valores de suma importancia pues ronda los 833,40 millones de dólares lo que hace 1.042,50 millones de SUCRES ello tomando como referencia el tipo de cambio del año 2012 que mantuvo en 1,2509 dólares estadounidenses por unidad de XSU.

El trabajo permitió conocer las ventajas económicas que ofrece el SUCRE a ambas economías Latinoamericanas, pues más allá del proceso que se sigue para la colocación en un puerto de un rubro que se ubicó en el año 2012 para Venezuela un total del 92,78% de las importaciones con dicha moneda y para Ecuador un 7,10%, se logró determinar que existe una actividad comercial importante la cual alcanza hoy los 852,07 millones de SUCRES, la cual ubica a ambas economías en el marco de integración económica. De igual manera, existe un mercado de 45 millones de habitantes

Se hace necesario para Venezuela el control de sus indicadores macroeconómicos, es decir, reducir su porcentaje de inflación de modo tal que sus exportaciones no petroleras se hagan competitivas; Realizar estudios de factibilidad técnico-económica y finalmente la aplicación de las estrategias derivadas de la matriz FODA.